

**BUDAYA ORGANISASI DALAM Mendukung KEGIATAN DAKWAH DI
YAYASAN YATIM MANDIRI SURABAYA**

SKRIPSI

Diajukan Kepada

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan

Dalam Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos.)



OLEH :

AISHA NURIANI BUDIONO
NIM. B34211053

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

2018

PERNYATAAN PERTANGGUNGJAWABAN OTENTISITAS SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini,

Nama : Aisha Nuriani Budiono

Nim : B34211053

Fakultas : Dakwah dan Komunikasi

Jurusan/Prodi : Manajemen Dakwah

Judul : Budaya Organisasi Yang Mendukung Kegiatan Dakwah di Yayasan Yatim Mandiri Surabaya

Menyatakan yang sebenarnya bahwa skripsi yang saya buat ini :

1. Skripsi tersebut belum pernah diajukan kepada lembaga pendidikan tinggi maupun untuk mendapat gelar akademik manapun
2. Skripsi tersebut benar-benar hasil karya mandiri penulis dan bukan merupakan jiplaan atau plagiasi atas karya orang lain
3. Penulis bersedia menanggung semua konsekuensi hukum bila ternyata dikemudian hari diketahui atau terbukti secara sah dan meyakinkan bahwa skripsi tersebut merupakan hasil plagiasi

Surabaya, 25 Januari 2018



Membuat Pernyataan,

Aisha Nuriani Budiono
Aisha Nuriani Budiono

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Aisha Nuriani Budiono telah dipertahankan di depan
Tim Penguji Skripsi dan dinyatakan lulus.

Surabaya, 24 Januari 2018

Mengesahkan,

Universitas Negeri Sunan Ampel Surabaya
Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan,



Dr. Hj. Rr. Suhartini, Msi
195801131982032001

Penguji I,

Deasy Tantriana M.M
NIP. 198312282011012009

Penguji II,

Dra. Imas Maesaroh, Dip./IM-Lib., M.Lib., Ph.D.
196605141992032001

Penguji III,

Bambang Subandi, M.Ag
197403032000031001

Penguji IV,

Mufti Labib Abdurrahman, M.Lc.
196401021999031001

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

NAMA : Aisha Nuriani Budiono

NIM : B34211053

PROGRAM STUDI : Manajemen Dakwah

JUDUL SKRIPSI : Budaya Organisasi dalam Mendukung Kegiatan Dakwah di Yayasan
Yatim Mandiri Surabaya

Skripsi ini diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk diujikan.

24 Januari 2018

Pembimbing,



Deasy Tantriana M.M
NIP. 198312282011012009



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademik UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : AISHA NURIANI BUDIONO
NIM : B34211053
Fakultas/Jurusan : DAKWAH dan KOMUNIKASI , MANAJEMEN DAKWAH
E-mail address : aishar.budiono@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

BUDAYA ORGANISASI YANG MENDUKUNG KEGIATAN DAKWAH
DI YAYASAN YATIM MANDIRI SURABAYA

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan / mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *full text* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan. Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi di, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 13 Februari 2018

Penulis


(AISHA NURIANI BUDIONO)
namaterangdantandatangan

BAB II

KAJIAN TEORITIK

A. Penelitian Terdahulu yang Relevan

Dasar atau acuan yang berupa teori-teori atau temuan-temuan melalui hasil berbagai penelitian sebelumnya merupakan hal yang sangat perlu dan dapat dijadikan sebagai data pendukung. Salah satu data pendukung yang menurut peneliti perlu dijadikan bagian tersendiri adalah penelitian terdahulu yang relevan dengan permasalahan yang sedang dibahas dalam penelitian ini. Oleh karena itu, peneliti melakukan langkah kajian terhadap beberapa hasil penelitian berupa penelitian skripsi yang bisa dilihat di tabel berikut :

Penelitian pertama dilakukan oleh Andi Hastono melakukan penelitian yang berjudul "*Nilai-Nilai Islam pada Budaya Organisasi Bank Syariah Mandiri Pusat*" Objek Penelitian Andi adalah di Bank Syariah. Penelitian skripsi yang dilakukan oleh Andi Hastono dilakukan pada tahun 2009. Penelitian yang dilakukan oleh Andi bertujuan untuk mengetahui budaya organisa yang ada, juga bagaimana tentang nilai-nilai Islam yang terkandung pada budaya organisasi Bank Syariah Mandiri. Andi juga menggunakan metode pendekatan kualitatif, yaitu dengan melakukan penelitian yang menghasilkan data yang deskriptif. Adapun metode yang berkaitan dengan mengumpulkan data berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian Andi menunjukkan budaya organisasi merupakan jiwa perusahaan yang menjiwai keseharian dan segala aktifitas dalam Bank Syariah Mandiri. Dengan ini Bank Syariah Mandiri hadir sebagai Bank yang mengkombinasikan idealisme usaha dengan nilai-nilai Islam yang melandasi operasinya. Harmoni antara idealisme usaha dan nilai-nilai

Islam inilah yang menjadi salah satu keunggulan Bank Syariah Mandiri sebagai alternatif jasa perbankan di Indonesia.

Perbedaan penelitian Andi dengan penelitian saya adalah penelitian Andi Hastono meneliti tentang nilai-nilai Islam dalam budaya organisasi di bidang jasa sedangkan penelitian saya meneliti tentang budaya organisasi dalam objek penelitian. Andi Hastono melakukan penelitian di Bank Syariah Mandiri, dan penelitian saya dilakukan di Yayasan Yatim Mandiri Surabaya.

Penelitian yang kedua oleh Ria Khairul Khanifah yang berjudul *“Implementasi nilai-nilai Islam dalam Budaya Organisasi di Pamella tujuh supermarket Yogyakarta”* Objek penelitian Ria di Pamella tujuh supermarket Yogyakarta. Penelitian skripsi yang dilakukan oleh Ria Khairul Khanifah dilakukan pada tahun 2016. Penelitian yang dilakukan oleh Ria bertujuan mengetahui Implementasi nilai-nilai Islam dan Budaya Organisasi di Pamella tujuh supermarket Yogyakarta. Metode yang dilakukan adalah deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan observasi wawancara dan dokumentasi. data yang diperoleh digunakan dalam bentuk kata-kata atau teks yang kemudian dituangkan dalam bentuk deskripsi atau narasi. Subjek penelitian adalah branch manajer, Hrd dan karyawan pamella tujuh supermarket Yogyakarta. Analisa data menggunakan tiga langkah yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan dan uji pengabsahan data menggunakan triangulasi metode dan triangulasi sumber. Implementasi nilai-nilai Islam dalam budaya organisasi terwujud dalam nilai aqidah, syariah dan akhlak. Dalam penerapan tersebut terdapat pada elemen budaya organisasi tersebut yaitu artefak, nilai-nilai dan asumsi dasar. Penerapan nilai tersebut terwujud pada proses rekrutmen, ibadah sehari-hari, kegiatan rutin tahunan, pola perilaku karyawan, pelayanan serta hubungan antar karyawan.

Perbedaan penelitian Ria dengan penelitian saya adalah penelitian Ria meneliti tentang nilai-nilai Islam dalam budaya organisasi sedangkan penelitian saya meneliti tentang budaya organisasi dalam objek penelitian. Ria melakukan penelitian di Pamela tujuh supermarket Yogyakarta, dan penelitian saya dilakukan di Yayasan Yatim Mandiri Surabaya.

Penelitian yang ketiga oleh Lukman Hakim yang berjudul "*Budaya Organisasi Islam Sebagai Upaya Meningkatkan Kinerja*". Penelitian Jurnal yang dilakukan oleh Lukman Hakim dilakukan pada Maret 2016. Artikel Jurnal ini mencoba menggambarkan tentang peran budaya perusahaan khususnya terkait teori budaya organisasi. Budaya organisasi terdiri atas nilai-nilai, keyakinan, dan pemahaman yang diyakini bersama oleh para anggotanya. Budaya mencakup pola pikir, perasaan, dan reaksi yang menjadi pedoman dalam pengambilan keputusan dan aktivitas lain para anggota organisasi. Organisasi yang sukses tampaknya memiliki budaya kerja yang kuat sehingga mampu menarik, menjaga dan memberi balasan bagi siapa saja yang memenuhi kewajiban dan mencapai target. Dalam artikel jurnal ini, beberapa aspek budaya organisasi dikaji dan dianalisis dengan mempertemukan teori dengan kondisi nyata. Penelitian Jurnal dari Lukman bertujuan untuk menggali fungsi dan eksistensi budaya organisasi. Selain itu dibahas juga tentang bagaimana perkembangan teori organisasi dan dampaknya bagi performa pekerja. Diakhir tulisan disajikan konsep budaya kerja islami berdasarkan Al-Qur'an dan Hadits.

Perbedaan penelitian Lukman Hakim dengan penelitian saya adalah penelitian Lukman Hakim meneliti beberapa aspek budaya organisasi dikaji dan dianalisis dengan mempertemukan teori dengan kondisi nyata sedangkan penelitian saya meneliti tentang budaya organisasi dalam sebuah objek penelitian.

Penelitian yang keempat oleh Halimatus Sa'diyah yang berjudul "*Peran Budaya Organisasi terhadap kinerja pengelola Lembaraga Corps Dakwah Pedesaan (CPD) Dukuh Gedungkiwo, Mantrijeron, Yogyakarta.*" Objek penelitian Ria di Lembaraga Corps Dakwah Pedesaan (CPD) Dukuh Gedungkiwo, Mantrijeron, Yogyakarta. Penelitian skripsi yang dilakukan oleh Halimatus Sa'diyah dilakukan pada tahun 2015. Penelitian yang dilakukan oleh Halimatus Sa'diyah bertujuan untuk mengetahui peran budaya organisasi terhadap kinerja pengelola Lembaraga Corps Dakwah Pedesaan (CPD) Dukuh Gedungkiwo, Mantrijeron, Yogyakarta. Metode yang dilakukan adalah penelitian kuantitatif menggunakan bantuan SPSS. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan angket, observasi, wawancara dan dokumentasi. data yang diperoleh digunakan dalam angket penelitian berupa angka. Analisa data menggunakan tiga langkah yaitu menggunakan spss, uji faliditas dan hasil akhir menggunakan analisis regresi. Hasil penelitiannya adalah budaya organisasi berpengaruh positif terhadap kinerja pengelola di Lembaraga Corps Dakwah Pedesaan (CPD) Dukuh Gedungkiwo, Mantrijeron, Yogyakarta.

Perbedaan penelitian Halimatus Sa'diyah dengan penelitian saya adalah penelitian Halimatus Sa'diyah meneliti tentang peran budaya organisasi terhadap kinerja sedangkan penelitian saya meneliti tentang budaya organisasi dalam objek penelitian. Halimatus Sa'diyah melakukan penelitian di lembaraga Corps Dakwah Pedesaan (CPD) Dukuh Gedungkiwo, Mantrijeron, Yogyakarta, dan penelitian saya di lakukan di Yayasan Yatim Mandiri Surabaya.

Penelitian yang kelima oleh Sakdiyah yang berjudul "*Karakteristi Manajemen Organisasi Islam.*" tentang tipe-tipe disebuah organisasi dan bagaimanakah skema organisasi. Manusia merupakan makhluk yang unik yakni dapat sebagai makhluk individu maupun makhluk sosial. Dalam kehidupan bermasyarakat manusia pasti

1. Menyediakan layanan kesehatan gratis untuk yatim dan dhuafa.
 2. Menyediakan layanan bantuan Gizi untuk yatim dan dhuafa.
 3. Menyediakan sarana perpustakaan keliling dan audio visual untuk pembelajaran mandiri berperilaku hidup sehat.
 4. Yatim Mandiri mempunyai 40 mobil sehat yang tersebar di semua cabang diseluruh Indonesia. Mobil Sehat akan berkeliling untuk melayani kesehatan anak yatim sebanyak 10 kali dalam satu bulan yang menjangkau daerah-daerah di setiap kantor cabang Yayasan Yatim Mandiri.
- b. Program Pendidikan
1. Super Leader Camp adalah kegiatan untuk membentuk karakter kemandirian anak-anak yatim dhu'afa. Karakter kemandirian yang dimaksud ialah leadership, manajemen diri, dan sikap dasar muslim lainnya.
 2. Asa (Alat Sekolah) adalah sebuah program bantuan berupa alat tulis bagi anak didikan Yatim Mandiri.
 3. Plus (Pembinaan Lulus Ujian Sekolah) merupakan program Yatim Mandiri yang memberikan bekal-bekal persiapan ujian sekolah dan memberikan solusi-solusi kepada anak yatim dhuafa untuk menyiapkan masa depannya.
 4. Duta Guru adalah pembinaan yatim dhu'afa dalam bidang Al Qur'an dan diniyah yang didampingi oleh ustad/zah pilihan dan saat ini sudah tersebar 230 ustad/zah di seluruh pelosok Indonesia.
 5. Sanggar Jenius adalah bimbingan belajar Yatim Dhuafa yang fokus pada matematika dan akhlak. Program ini untuk melangkapi kegiatan diluar sekolah.

6. RK (Rumah Kemandirian) adalah program pemberdayaan anak yatim berbasis ICD (Integrated community Development).
 7. Bestari (Beasiswa Yatim Prestasi) adalah bantuan biaya pendidikan untuk yatim dhu'afa tingkat SD sampai SMA seeluruh Indonesia.
- c. Layanan Donatur di Yatim Mandiri yang disebut ZISWAF
- Zakat Simpana
 - Zakat Hadiah
 - Zakat Pertanian
 - Zakat Perdagangan
 - Zakat Profesi
 - Zakat Emas dan Perak
 - Zaham Saham dan Investasi
- d. Yatim Mandiri menyediakan layanan donasi bagi masyarakat untuk berdonasi
- Jemput Donasi Gratis
- Masyarakat langsung menghubungi Kantor Layanan terdekat, ZIS Consultant siap membantu Anda dalam pendampingan, konsultasi, dan penjemputan donasi.
- Transfer Donasi Via ATM
 - E-Banking
 - Mobile Banking
 - Donasi Via Kartu Kredit
 - Counter Donasi Yatim Mandiri
 - Donasi Via Paypal

- e) Bacaan Al-Quran nanti itu dipilih satu anggota, baca Quran nanti ada yang satu mimpin kemudian ditirukan ke temen karyawan yang lain setelah bebrapa ayat selesai baca artinya.
- f) Membaca Almaksurot dibagi satu anggota
- g) Kemudian satu anggota lagi membacaan doa
- h) Kalau ada pengumuman info yang penting disitu diberitahukan. Di yatim mandiri ada tiga divisi, divisi operasional, divisi pendistribusian dan pendayagunaan, divisi funraising, kalau memang di divisi masing-masing ada pengumuman barulah setelah acara doa diumumkan disitu setelah itu kemudian langsung bekerja
- i) kebiasaan para karyawan yang datang awal biasanya mereka sholat dhuha dulu.

Budaya diatas peneliti membenarkan karena pada saat observasi di objek penelitian, peneliti mempunyai pengalaman ikut serta dalam melaksanakannya.

Ada sangsi peringatan bagi karyawan yang sering tidak mengikuti kegiatan ini, satu dua kali pemimpin atau atasan hanya memperingatkan. Seterusnya ya kesadaran masing-masing karyawan, karena kegiatan ini termasuk budaya organisasi yang seharusnya wajib bagi semua anggota yang bernaung di Yayasan Yatim Mandiri. Dan apabila berkelanjutan atasan sendiri yang akan memanggil dan memperingatkan. Dalam proses penelitian di yatim mandiri, peneliti tidak menemukan jenis pelanggaran ini, menurut peneliti anggota yang sudah bergabung dengan yayasan yatim mandiri tau akan kegiatan tersebut dan sudah mendarah daging.

